
 

 

Viernes 01 de Noviembre 2024 

DELEGACIONES CMIC 
 
Dona CMIC Nuevo Laredo más de 800 mil pesos a Gobierno Municipal en beneficio del 
sistema DIF 

(2024-10-31, Redacción, Muro Político MX (sitio), )  

Como parte del convenio entre el Gobierno Municipal y la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), el presidente de la asociación, Pablo Eduardo Haro Panduro, entregó 
un cheque valuado en 852 mil 331 pesos a la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal y a la 
presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Claudette Canturosas 
Villarreal, para fortalecer los programas y acciones del DIF. 

El Reportero TAMPS (sitio), Reporteros en la Red TAMPS (sitio), El Diario de Nuevo Laredo TAMPS(Sitio),  
 
Participan en la exposición del Concurso de Arte 'Sonrisas de colores' en Mazatlán 

(2024-11-01, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), )  

Decenas de niños y adolescentes mostraron sus habilidades como fotógrafos en el concurso 
"Sonrisas de colores", que organizó el Comité de Damas de la CMIC Sinaloa Sur en la Explanada 
del Color, de la Gran Plaza. Sonia Maribel Corona Jiménez, presidenta del Comité de Damas de 
la Delegación Sinaloa Sur de la CMIC, e integrantes de la agrupación femenil, dieron la 
bienvenida a los participantes, quienes estuvieron acompañados de sus padres y familiares. 
 
Atoran obras lentas Av. Miguel Alemán  
(2024-11-01, Redacción, El Norte NL (sitio), )  

Aunque las obras de la Línea 6 del Metro avanzan a "vuelta de rueda" por la falta de pagos del 
Gobierno estatal, en cuatro tramos de la Avenida Miguel Alemán fueron cerrados carriles por los 
trabajos, lo que agravó el caos en esa arteria a lo largo de Apodaca, Guadalupe y San Nicolás. 
El miércoles, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción confirmó que obras 
públicas del Estado se han atrasado o van lentas por la falta de pago del Gobierno. 
 
SÓLO PARA POLÍTICOS 31 10 24 

(2024-11-01, Redacción, El Regio NL (sitio), )  

Cuando Paco, El Polaco, se ha enterado del acercamiento que ha promovido el actual alcalde de 
Guadalupe, Héctor García García, con dirigentes de la Cámara de la Industria de la Construcción 
y con los empresarios del transporte pesado, opina que el hecho podría replicarse y multiplicarse 
en otras entidades municipales, a fin de buscar soluciones a un sinfín de problemáticas urbanas 
que aquejan a esta gran metrópoli que es la zona metropolitana de Monterrey. 
 
Presenta Ayuntamiento de SLP a Güicho, el Chatbot Municipal 
(2024-10-31, Redacción, Isabel Segura, Quadratín CHIS (Sitio), )  

El alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, presentó "Güicho Chatbot Municipal", 
una herramienta tecnológica que beneficiará a la ciudadanía al facilitar la comunicación con el 
Ayuntamiento. Finalmente, el alcalde mencionó que el Ayuntamiento trabaja en un acuerdo con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para contratar hasta 25 
consultores que se dedicarán a la atención de baches en la ciudad. 
 
Reporta CMIC de 6 a 7 llamadas de extorsión por semana 
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(2024-10-31, Karla Baylon, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Al menos de 6 a 7 llamadas de extorsión son las que reportan los afiliados a la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), informó Eduardo Salazar Ley, presidente del 
organismo empresarial en Mexicali. El empresario dijo que, una vez que se reportan los intentos 
de extorsión, se revisa el origen de los números en la plataforma 089 y, por lo general, se tratan 
de líneas ya reportadas como falsas que se dedican a extorsionar. 
 
Llegó el Bachetón 

(2024-10-31, Redacción, Contexto Durango DGO (sitio), )  

El presidente de CMIC, Francisco Salazar Mendía informó que ya comenzó a fluir el recurso 
federal para rehabilitación carretera, denominado Bachetón, la primera licitación se hizo para un 
tramo de la Durango-Zacatecas, por 30 o 40 mdp. Calculan que Durango recibirá cerca de 200 
millones de pesos, de la bolsa de 4'400 millones anunciada para todos los estados. 
 
Devuelve Gobierno de Centro funcionalidad a los espacios públicos con restauraciones 

(2024-10-31, Redacción, La Chispa CHIS (Sitio), )  

En el marco de la inauguración del Foro Internacional de Arquitectura, 50 Años Colegio de 
Arquitectos Tabasqueños (CAT) "Ciudad y Gente", la presidenta municipal Yolanda Osuna 
Huerta, indicó que en Centro se tiene la misión de transformar el municipio en un lugar donde los 
ciudadanos disfruten los servicios básicos, caminen en calles seguras y accedan a entornos que 
fomenten la convivencia y el sentido de comunidad. La estética urbana, agregó junto a Ricardo 
Beltrán Merino, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Tabasco (CCET), y de Carlos 
Villegas Adriano, dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
no solo embellece los entornos, sino que también invita a participar en ellos y tiene un impacto 
profundo en el bienestar emocional, fomenta el encuentro social y el disfrute del tiempo al aire 
libre. 
 
Constructores dejaron de hacer vivienda económica por el alto costo 

(2024-10-31, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Para los constructores es difícil edificar vivienda económica de menos de 650 mil pesos, porque 
el precio de los materiales "está por las nubes" al escasear la tierra, afirmó Gerardo Oyervides, 
empresario del ramo. En el presente año dejaron de hacer vivienda de tipo económica debido al 
incremento de un 30 por ciento en materiales y 20 por ciento en terrenos, lo que obliga a edificar 
a un costo mayor y tener casas de no menos de 650 mil pesos con construcción de 52 o 60 
metros cuadrados. Como constructores que estamos registrados y afiliados a la CMIC, hemos 

tenido reuniones y no encontramos la fórmula para el precio de una vivienda económica de 400 
mil pesos, que sería solamente una recámara, cocina y pequeño patio, no se alcanza para más", 
señaló Oyervides. 
 
Licita SICT Tramo Dañado en Carretera Durango-Zacatecas; Aplicarían 40 MDP 

(2024-10-31, Emmanuel Salazar, Durangos 21 DGO (Sitio), )  

La Secretaría de infraestructura, comunicaciones y transportes lanzó la primera licitación para la 
recuperación de algún tramo carretero de la vía Durango-Zacatecas, informó Francisco Salazar, 
Mendía, presidente de la Cámara de la industria de la construcción. En esta primera licitación, el 
empresario del ramo consideró que se podrían aplicar entre 30 y 40 Millones de pesos, aunque 
estimó que se requieren unos 900 millones de pesos para atender la infraestructura carretera 
federal dañada en el Estado. 
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Devuelve Gobierno de Centro funcionalidad a los espacios públicos con restauraciones 

(2024-10-31, Redacción, La Chispa de Tabasco TAB (Sitio), )  

La estética urbana, agregó junto a Ricardo Beltrán Merino, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial de Tabasco (CCET), y de Carlos Villegas Adriano, dirigente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), no solo embellece los entornos, sino que también 
invita a participar en ellos y tiene un impacto profundo en el bienestar emocional, fomenta el 
encuentro social y el disfrute del tiempo al aire libre. 
 
Presenta Ayuntamiento de SLP a Güicho, el Chatbot Municipal 

(2024-10-31, Redacción, Quadratín SLP (Sitio), )  

El alcalde de San Luis Potosí, Enrique Galindo Ceballos, presentó "Güicho Chatbot Municipal", 
una herramienta tecnológica que beneficiará a la ciudadanía al facilitar la comunicación con el 
Ayuntamiento. Finalmente, el alcalde mencionó que el Ayuntamiento trabaja en un acuerdo con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para contratar hasta 25 
consultores que se dedicarán a la atención de baches en la ciudad. 
 
Inician licitaciones a través del Bachetón: CMIC 

(2024-10-31, Redacción, Notigram Dgo (Sitio), )  

Luego de que el gobierno federal anunciara el programa "Bachetón" para reparar carreteras 
federales, Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), señaló que ya se dio a conocer la primera licitación para Durango a través 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 
Sin descuidar la encomienda 

(2024-11-01, El Marqués, Zócalo COAH (sitio), )  

Con la intención de conocer las expectativas y necesidades del sector, la diputada presidenta del 
Congreso del Estado, Luz Elena Morales Núñez, se reunió con los integrantes de la Delegación 
Saltillo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. Se hablaron de temas 
legales, posibles reformas e iniciativas para generar cambios positivos que impacten a los 
coahuilenses. Hubo gran muestra de apoyo de parte de los constructores hacia la labor del 
Legislativo, y en lo particular a quien preside la Mesa de Gobierno. 
 
Se le apareció el chamuco 

(2024-11-01, Redacción, La Región Tamaulipas TAMP (sitio), )  

En Nuevo Laredo, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, a través de 

su presidente Pablo Eduardo Haro Panduro, entregó un cheque por 852 mil 331 pesos a la 
presidenta municipal Carmen Lilia Cantúrosas Villarreal y a la presidenta del DIF-Nuevo Laredo, 
Claudette Canturosas Villarreal. El dinero se canalizará al apoyo de instituciones asistenciales 
como el DIF, que cumplen funciones sociales en beneficio de familias de condición económica 
modesta. El presidente de la delegación Tamaulipas de los constructores, reconoció que la jefa 
de la Comuna fortaleció los lazos entre la administración pública y el sector de la construcción. 
 
Nueva jornada laboral representa un desafío para las empresas  
(2024-11-01, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), )  

Para la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Reynosa, la jornada laboral 
en México representará un beneficio para los trabajadores, pero un desafío para las empresas, 
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porque al final el peso recaerá en el consumidor. Guillermo Acebo Salman, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, comentó que es positivo para los 
trabajadores y están de acuerdo en que era necesario actualizar las condiciones, sin embargo, 
esto representa una afectación en costos que no sólo recae en los empresarios, sino en el cliente 
final. 
 
ES UN ALCALDE QUE CUMPLE SU PALABRA 

(2024-11-01, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha señalado que los proyectos 

de infraestructura son fundamentales para el crecimiento económico del país. El presidente 
municipal de Ensenada, Armando Ayala Robles, destacó que el gobierno estatal ha invertido 
1,300 millones de pesos en infraestructura carretera y urbana en Ensenada, y 20 millones de 
pesos en la construcción de un centro de salud en la Delegación Santo Tomás. 

Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), Noticias de Tampico TAMS (sitio),  
 
AQUÍ RÍO BRAVO 

(2024-11-01, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), )  

MERCED de su excelente administración que le ha valido el reconocimiento Nacional, la 
presidenta municipal de Suelo Neolaredense CARMEN LILIA CANTUROSAS VILLARREAL, 
sigue teniendo el respaldo y apoyo de organismos empresariales como la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción. Y es que el CMIC a través de su presidente PEDRO EDUARDO 
HARO PANDURO, entregó un cheque valuado en 852 mil 331 pesos a la alcaldesa Canturosas 
Villarreal y a la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia CLAUDETTE 
CANTUROSAS VILLARREAL, para fortalecer los programas y acciones del DIF; además de la 
inauguración de las oficinas del organismo constructor. 
 
Denuncian irregularidades en mantenimiento de escuelas 

(2024-11-01, Redacción, La Jornada de Morelos MOR (sitio), )  

Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
en Morelos (CMIC) acusó a la administración que encabezó Cuauhtémoc Blanco no sólo de 
asignar discrecionalmente la obra pública, sino, mucho más grave de haber abandonado a las 
escuelas cuyo mantenimiento fue escaso y en muchos casos aparentemente simulado. El 
empresario de la construcción reiteró que el gobernador olvidó por completo a las constructoras 
morelenses en los escasos proyectos de obra pública que hubo en su sexenio, "le daba a una 
que otra empresa que eran (propiedad de) amigos de él, sin embargo, a los demás no nos 
tocaba", expuso en declaraciones a medios locales. 
 
Expone Cámara de la Industria rezagos de Estado y Municipios 

(2024-10-31, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )  

Pese a que muchas de ellas se encuentran en proceso, tanto los municipios, como el Gobierno 
Estatal registran un incumplimiento de los pagos correspondientes a las empresas encargadas 
de estos proyectos. Así lo señaló el presidente de la delegación en la entidad de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Roberto Macías Quintanilla, quien detalló 
que ese problema es común cuando existe un cambio de Gobierno. 
 
Entregan CMIC y GCC certificados de diplomado de Materiales Compuestos 

(2024-10-31, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) encabezada por Julio César 
Mercado Rodríguez realizó la entrega de Certificados del Diplomado en Materiales Compuestos 
para la Industria de la Construcción la cual se llevó a cabo en coordinación con Grupo Cementos 
de Chihuahua. En la ceremonia de entrega de Certificados se contó con la presencia de la 
M.A.R.H Sandra Élida Quintana Sáenz, Directora Estatal de Profesiones de la SECYD; el Ing. 
Marcos Ramírez Rivera, Director División México GCC; el Dr. Fernando Rafael Astorga Bustillos, 
Presidente Colegio Metropolitano de Ingenieros Civiles de Chihuahua; el Lic. Roberto Rodríguez 
García Gerente del Segmento Concesionarios, Ferreteros y Transformistas de GCC y el Ing. Julio 
César Mercado Rodríguez Presidente CMIC Delegación Chihuahua. 

CDJ CHIH (sitio),  
 
Falta de pago retrasa obras.- CMIC  
(2024-10-31, Daniel Reyes, El Norte NL (sitio), )  

El retraso en el pago de obras públicas que se construyen en el Estado fue confirmado ayer por 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), aunque sin revelar los montos 
adeudados. Roberto Macías Quintanilla, presidente del organismo en Nuevo León, admitió 
también que en algunas de esas obras se ha disminuido el ritmo de trabajo, asegurando que esto 
no aplica para todos los proyectos en ejecución. 
 
Impulsan CMIC y GCC la educación continua 

(2024-10-31, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Ayer se realizó la entrega de certificados del Diplomado en Materiales Compuestos para la 
Industria de la Construcción, que se impartió en coordinación con Grupo Cementos de Chihuahua 
(GCC) y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El diplomado se 
impartió del 29 de febrero al 10 de octubre 2024, la metodología constó de 20 sesiones en horario 
de 4:00 p.m. a 6:00 p.m. y adicionalmente tres visitas guiadas a la Planta de Concreto GCC, así 
como a Isoblock y empresa RUBA. 
 
Presenta CMIC iniciativa para modernizar Ley de Obras Públicas de NL 

(2024-10-31, Redacción, Nostalgia Radio Digital NL (Sitio), )  

Los afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, encabezados por el 
Presidente del organismo, Roberto Macías Quintanilla, presentaron ante el Congreso local una 
iniciativa para actualizar la Ley de Obras Públicas para el Estado y los Municipios de Nuevo León. 
Con los cambios buscan, a través de la digitalización, facilitar y simplificar el acceso a las 
licitaciones; impulsar el uso de métodos alternativos para la resolución de conflictos en la industria 
de la construcción, y promover mejores prácticas en materia de seguridad y de protección 
ambiental, mediante la capacitación del personal. 
 
Aquí Bravo/ Por Daniel Enrique Romero Alemán 

(2024-10-31, Redacción, Buro Periodístico Online, )  

MERCED de su excelente administración que le ha valido el reconocimiento Nacional, la 
presidenta municipal de Suelo Neolaredense CARMEN LILIA CANTUROSAS VILLARREAL, 
sigue teniendo el respaldo y apoyo de organismos empresariales como la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción. Y es que el CMIC a través de su presidente PEDRO EDUARDO 
HARO PANDURO, entregó un cheque valuado en 852 mil 331 pesos a la alcaldesa Canturosas 
Villarreal y a la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia CLAUDETTE 
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CANTUROSAS VILLARREAL, para fortalecer los programas y acciones del DIF; además de la 
inauguración de las oficinas del organismo constructor. 
 
CRONICAS POLITICAS/ Por Alberto Guerra Salazar 

(2024-10-31, Redacción, Buro Periodístico Online, )  

En Nuevo Laredo, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, a través de 
su presidente Pablo Eduardo Haro Panduro, entregó un cheque por 852 mil 331 pesos a la 
presidenta municipal Carmen Lilia Cantúrosas Villarreal y a la presidenta del DIF-Nuevo Laredo, 
Claudette Canturosas Villarreal. El dinero se canalizará al apoyo de instituciones asistenciales 
como el DIF, que cumplen funciones sociales en beneficio de familias de condición económica 
modesta. El presidente de la delegación Tamaulipas de los constructores, reconoció que la jefa 
de la Comuna fortaleció los lazos entre la administración pública y el sector de la construcción. 
 
Ayuntamiento habilita chatbot para reportar baches y fallas en alumbrado 

(2024-10-31, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), )  

El Ayuntamiento de la capital presentó una nueva herramienta tecnológica llamada "Güicho", un 
chatbot que funcionará con la aplicación WhatsApp para el reporte, seguimiento y solución 
automatizada de reportes ciudadanos de baches y desperfectos de alumbrado público. Para la 
atención de los reportes de baches, el Ayuntamiento prevé hacer una alianza con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en San Luis Potosí, para lo cual habrá 
una propuesta que se analizará y se votará en el Cabildo. 
 
Municipio contratará a 25 constructoras afiliadas a CMIC 

(2024-10-31, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

Después de anunciar "Güicho: chatbot municipal", proyecto tecnológico para escuchar denuncias 
ciudadanas en materia de baches y alumbrado público, el alcalde Enrique Galindo Ceballos 
declaró en ser necesario contratar 25 constructoras con el fin de atender las inconformidades de 
los capitalinos. Motivo por el cual el Gobierno de la Capital buscará cerrar un acuerdo con la 
Cámara de la Construcción (CMIC) para tener en disposición a dichas constructoras. 

CONSTRUCCIÓN 
 
Falta de energía limita inversión en inmuebles industriales: Afore Coppel 
(2024-11-01, Jordan Saucedo, Milenio (sitio), )  

Para la Administradora de Fondos de Ahorro para el Retiro, Afore Coppel, se observa potencial 
en realizar inversiones en materia de bienes raíces industriales, sin embargo, la falta de abasto 
energético es una cuestión que preocupa para el desarrollo de estas instalaciones. En entrevista 
para MILENIO, Juan Manuel Valle, director general de Afore Coppel, destacó que el desarrollo 
de parques industriales y la inversión en Fideicomisos de Inversión en Bienes Raíces (FIbras), 
no se han realizado por la falta de energía. 
 
México necesita invertir 400 mil mdd en infraestructura para aprovechar el nearshoring 

(2024-10-31, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La llegada empresas procedentes de Asia, Estados Unidos y Europa a México, fenómeno 
conocido como nearshoring, demandará obras e infraestructura hídrica, energética, sistemas de 
transporte, así como construcción de parques industriales, vivienda y servicios. "Se podrían 
requerir más de 400 mil millones de dólares en infraestructura hacia el 2032 para capturar por 
completo la oportunidad del nearshoring", reveló el Instituto Mexicano del Transporte (IMT). 
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Senado aprueba reforma en materia de vivienda que establece construcción de viviendas 
a bajo costo. 
(2024-10-31, Maricarmen Téllez, 107.9 Horizonte, )  

El Senado de la República ha aprobado, con 106 votos a favor, una reforma en materia de 
vivienda impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum. Esta reforma establece la construcción 
de viviendas a bajo costo y obliga a las empresas a crear un fondo con aportaciones en favor de 
los trabajadores, asegurando que la mensualidad de arrendamiento social no supere el 30% del 
salario de los empleados. La senadora de Morena, Zacil Luz de León, destacó que esta reforma 
salda una deuda histórica con la ciudadanía y subrayó la responsabilidad de las empresas en 
promover la construcción de viviendas para los trabajadores. El presidente de la Comisión de 
Reordenamiento Urbano y Vivienda, Luis Armando Melgar Bravo, se comprometió a construir 1 
millón de viviendas durante el sexenio de Sheinbaum, con 160,000 previstas para el próximo año, 
2025. El dictamen que reforma el artículo 123 de la Constitución fue aprobado por unanimidad 
por todas las fracciones políticas. 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Queda Zaldívar de juez y parte 

(2024-11-01, Claudia Guerrero, Reforma, . 1, 4)  

Arturo Zaldívar será juez y parte. Arquitecto de la reforma que desaparece a la actual Suprema 
Corte y obliga a la elección popular de Jueces y Ministros, y ex presidente del Máximo Tribunal, 
Zaldívar ahora será miembro del comité evaluador de candidaturas del nuevo Poder Judicial. Los 
requisitos para integrar un comité de evaluación de candidatos para el Poder Judicial obligan a 
ser abogados con cinco años mínimo de ejercicio y "no desempeñar ni haber desempeñado cargo 
de dirección nacional o estatal en algún partido político en los últimos tres años anteriores a la 
designación", en un propósito de evitar parcialidad de evaluadores. 
 
FGR investiga a jueces por dar suspensiones contra reforma judicial 
(2024-11-01, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 4)  

La Fiscalía General de la República (FGR) ha iniciado diversas carpetas de investigación contra 
jueces y magistrados por el probable delito de abuso de autoridad, después de las suspensiones 
que otorgaron contra la reforma judicial. Las carpetas de investigación se han abierto por las 
denuncias que han presentado el Poder Legislativo o Ejecutivo. Fuentes judiciales, que solicitaron 
anonimato por temor a represalias, refieren a EL UNIVERSAL que la fiscalía solicitó a los 
impartidores de justicia copias de los expedientes sobre las suspensiones que otorgaron, a través 
de correos electrónicos en donde les notifican la investigación a la que están sujetos. 
 
Ponen récord con reforma antiamparos 

(2024-11-01, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

Los congresos estatales instauraron un nuevo récord en la rapidez para avalar una reforma 
constitucional, pues en sólo 16 horas, 17 legislativos estatales validaron la reforma que les impide 
a ellos y al resto de instituciones y ciudadanos presentar amparos, controversias constitucionales 
o acciones de inconstitucionalidad en contra de reformas a la Constitución. 
 
Imputan al chino que cayo en Santa Fe narco y lavado por 150 mdd 

(2024-11-01, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)  
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Zhi Dong Zhang, un ciudadano chino, fue arrestado en Ciudad de México por presuntamente 
lavar 150 millones de dólares provenientes del tráfico de drogas para los cárteles de Jalisco y de 
Sinaloa. El Departamento de Justicia de EE. UU. ya obtuvo una orden de arresto en su contra 
por tráfico de drogas y lavado de dinero. Zhang, considerado uno de los operadores más 
importantes de lavado de dinero a escala internacional, también fungía como enlace para traficar 
fentanilo proveniente de China hacia cárteles en Centro y Sudamérica, Europa y EE. UU. 
 
Ya es ley 

(2024-11-01, Andrea Becerril, La Jornada, . 1, 3)  

El Congreso de la Unión declaró ayer la validez de la reforma constitucional que establece que 
no proceden amparos, controversias ni ningún otro recurso jurídico en contra de modificaciones 
a la Carta Magna. La Presidencia de la República publicó ayer por la noche en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF) el decreto por el que se establece la supremacía de la Constitución. El 
documento, difundido en la versión vespertina del DOF, establece que el decreto entrará en vigor 
al día siguiente de su publicación, es decir, este primero de noviembre. 
 
Mantiene el crédito bancario al sector privado crecimiento sólido 

(2024-11-01, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

El crédito al consumo extendió su sólido crecimiento hacia la recta final del año, con un alza de 
12.7 por ciento anual en términos reales en septiembre, según Banxico. La racha positiva es de 
33 meses con crecimientos anuales, de los cuales los últimos 19 fueron a doble dígito. En tanto, 
el financiamiento a las empresas, que es el más grande por su monto, observó en el periodo un 
crecimiento de 6.6 por ciento anual real, tras repuntar 7.5 por ciento en agosto. 
 
Sector turístico, ante un horizonte nublado; su PIB cayó en el II Trim. 
(2024-11-01, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 23)  

El PIB turístico en México cayó un 0.4% en el segundo trimestre de 2024, marcando la primera 
disminución trimestral desde julio-septiembre de 2022. La falta de promoción y el bajo 
desempeño de las empresas estatales, como el Tren Maya y la Aerolínea del Estado Mexicano, 
han contribuido a esta caída. Expertos advierten que se requiere atención urgente al sector 
turístico para revertir la situación y generar beneficios para las comunidades que dependen de 
esta industria. 
 
Alerta por anomalías del sexenio 

(2024-11-01, Carlos Tovar, El Sol de México, . 1, 4)  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha encontrado irregularidades por 191 mil 569.5 
millones de pesos en la administración pública federal desde su creación hace 24 años, de los 
cuales 106 mil 829.6 millones corresponden a los primeros cinco años del gobierno de López 
Obrador. El monto extraviado es similar al presupuesto para este año de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana, por 105 mil 838.7 millones de pesos. 
 
Cantan y no lloran en Guerrero 

(2024-11-01, Abel Miranda, El Sol de México, . 1, 6 7)  

Al ritmo de cumbias y vallenatos, la Policía estatal de Guerrero formó el grupo musical Sangre 
Azul, con el que ameniza eventos sociales para demostrar a la ciudadanía que no sólo participan 
en operativos armados y en la lucha contra el crimen organizado, sino que también tiene un área 
cultural con la que busca recobrar la confianza de la población en esta corporación de seguridad 
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ciudadana. Los integrantes del grupo, quienes portan sus uniformes oficiales, han participado en 
ferias y eventos de varios municipios del estado, como el del pasado martes en Chilpancingo. 
"También hemos participado para amenizar fiestas que organizaron las damas del voluntariado 
de la Marina en el puerto de Acapulco, para recaudar fondos y hacer acciones de beneficio 
social", comento Cirilo Villalobos. 
 
Compras de medicamento, con nuevo modelo 

(2024-11-01, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La compra de medicamentos en el Gobierno de México, que contempla un presupuesto anual de 
130 mil millones de pesos, tiene un nuevo modelo. En la mañanera, la presidenta Claudia 
Sheinbaum presentó el esquema que se va a basar en la transparencia, cero corrupción y un 
modelo en donde participan todas las instituciones. 
 
Repartidores temen por reforma laboral 
(2024-11-01, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)  

La reforma laboral para las plataformas digitales busca garantizar a los repartidores por apps el 
acceso a la seguridad social, el reparto de utilidades y hasta un crédito para la vivienda, sin 
embargo, los miembros de este gremio temen un incremento en el costo del servicio para el 
usuario, lo que significará menos pedidos y ganancias, así como la poca flexibilidad de horas de 
trabajo. 
 
Presidenta, con A, un mes después 

(2024-11-01, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

En los primeros 31 días de su gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha sostenido un 
discurso político basado en la igualdad sustantiva, mientras que la inseguridad y la rebeldía del 
Poder Judicial no le han dado tregua. Pardo, la primera mujer en ganar la Presidencia de México, 
cumple un mes en el cargo. Hasta el día de hoy, ha encabezado 22 "mañaneras del pueblo" e 
impulsado tres nuevos programas sociales: Pensión Mujeres Bienestar, Salud Casa por Casa y 
la Beca Rita Cetina. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Duda sector privado del decreto 

(2024-11-01, Leticia Hernández, El Financiero, . 9)  

Hay más dudas que certidumbre sobre el decreto que regresa a Pemex y a CFE como empresas 
del estado, pues no hay claridad sobre cómo asumirá la posición preponderante en el sector 
eléctrico, su imparcialidad, la ambigüedad como "entidad sin fines de lucro" y viabilidad financiera 
para nuevos proyectos, todo esto desalienta la inversión del sector privado, señaló la Coparmex. 
 
Piden empresas analizar reglas para los 'minimis' 
(2024-11-01, Leticia Hernández, El Financiero, . 10)  

La regulación propuesta por el gobierno para la importación de productos al menudeo a través 
de plataformas de comercio digital (minimis) no reúne los requisitos para que se le conceda la 
exención de Análisis de Impacto Regulatorio, y debe dar mayor margen de adecuación antes de 
entrar en vigor, coinciden organismos. Por su parte, Octavio de la Torre, presidente de la 
Concanaco Servytur, resolvió que "es un tema de la Agenda Nacional a petición de los 
comerciantes, al que habría que ponerle matices porque tampoco podemos irnos a los extremos 
y decir que todo es negro o todo es blanco. La economía global desde 2015, en términos de 
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economía digital se transformó y el uso de las plataformas digitales para adquirir productos, es 
algo que ha rebasado en el mundo", dijo. 
 
Reforma energética, riesgo para transición a energía limpia: IP 

(2024-11-01, Lilia González, El Economista, . 24)  

A unas horas de que entre en vigor la reforma que regresa a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) su estatus de empresas públicas, la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que la ausencia de un operador del 
sistema independiente energético, como el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), 
representa un riesgo significativo e inyecta incertidumbre al sector privado para realizar 
inversiones. 
 
Gasto en educación limita desarrollo de los estudiantes; eleva riesgo de exclusión social 
y rezago: Coparmex 

(2024-10-31, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Para lograr que México avance hacia un país más próspero es necesario que se aumente el 
presupuesto al sistema educativo, ya que el recurso actual limita el desarrollo de los estudiantes, 
consideró la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "En México, el gasto 
en educación representa apenas el 3.2% del PIB, lejos del 4% a 8% que recomiendan los 
organismos internacionales. Este déficit limita gravemente la capacidad del sistema educativo 
para brindar oportunidades de desarrollo de los estudiantes, elevando el riesgo de exclusión 
social y de rezago educativo", explicó el sindicato patronal. 
 
Liberan tráfico de autopista Monterrey-Nuevo Laredo tras exhorto 

(2024-10-31, Lucía Cisneros, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se comprometió a agilizar 
el programa de obra en la autopista Monterrey-Nuevo Laredo, con el objetivo de acelerar los 
avances en esta importante vía de comunicación y minimizar el impacto en la movilidad y 
desarrollo de la región, anunció la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal. El exhorto 
enviado a la SICT, estuvo respaldado por organismos como Asociación de Agentes Aduanales, 
Canacar, Canacintra, Censecar, Codein, Coparmex y Consejo de Instituciones. 
 
Coparmex advierte de incertidumbre en inversiones por modificación a reforma energética 

(2024-10-31, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Tras la modificación a la reforma energética de 2013, que regresa a Petróleos Mexicanos 
(Pemex), a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a empresas públicas, la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), advirtió que la ausencia de un operador del 
sistema independiente como el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), podría afectar 
en la confianza de los inversionistas. A través de un comunicado, la agrupación empresarial 
comentó que este cambio en la reforma podría afectar a los inversionistas, debido a que 
"requieren reglas claras para operar y expandir la infraestructura energética en México". 
 
Plan de vivienda de Claudia Sheinbaum debe incentivar el rol de la mujer en el sector 
inmobiliario 

(2024-10-31, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), )  

La construcción de 1 millón de viviendas durante el presente sexenio puede satisfacer parte de 
la demanda de grupos poblacionales que tradicionalmente no han sido atendidos, como las 
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mujeres, pues se estima que actualmente 2.5 millones jefas de familia no tienen una casa propia. 
Durante el foro Mujeres que construyen Futuro, líderes de la industria habitacional en el país 
coincidieron que el avance del plan de vivienda de la presidenta Claudia Sheinbaum, puede ser 
un aliciente para cerrar las brechas de género, no sólo en cuestión de oferta sino también en la 
participación de más mujeres en la creación de las comunidades que se pretenden generar a 
partir de este programa habitacional. En su intervención, Leopoldo Hirschhorn Cymerman, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(Canadevi) Valle de México, indicó que es necesario que el sector habitacional en el país visibilice 
el papel de la mujer. 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Constitución, qepd 

(2024-11-01, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Nuestra inestabilidad constitucional ha generado siempre incertidumbre y hoy se está 
transformando en instrumento de poder de una organización política. La Constitución, sin 
embargo, debe ser un instrumento para que el pueblo limite al gobierno y no para que el gobierno 
limite al pueblo. Convertirla en un catálogo de buenas intenciones, de políticas públicas mal 
diseñadas y de restricciones a la oposición, no nos llevará a tener una mejor democracia, sino 
que nos convertirá en un régimen autoritario. 
 
Historias de NegoCEOs // "Supermartes" explosivo en México y EU 

(2024-11-01, Mario Maldonado, El Universal, . 7)  

Se aproxima un martes explosivo, de esos que dejan huella indeleble en los países y sus 
instituciones. Este 5 de noviembre se llevarán a cabo las elecciones presidenciales en Estados 
Unidos entre Donald Trump y Kamala Harris; también se votarán a 435 congresistas de la Cámara 
de Representantes y a 33 senadores, así como a los gobernadores de 11 entidades. El 
"supermartes", como se le denomina por su relevancia política, va a definir también el rumbo de 
la relación bilateral entre México y Estados Unidos. 
 
Cuenta Corriente // Política industrial de salud  
(2024-11-01, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La Presidenta apoyará todos los procesos de licitación de medicamentos y dispositivos. La 
compra consolidada de medicamentos de las 26 instituciones de salud que integran la red pública 
para cuatro mil 454 claves, su digitalización y la apertura a través de un sistema de consulta 
digitalizado con toda la industria, tanto farmacéutica como de dispositivos médicos, harán una 
gran diferencia si, con la programación de la compra, se reserva el pago y se ejecuta contra 
entrega de lo adquirido, pues justo ahí está centrada la conflictividad del abasto de medicamentos 
y dispositivos médicos. 
 
Análisis Superior // Haciendo lo correcto 

(2024-11-01, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El secretario de Salud, David Kershenobich, y el subsecretario Eduardo Clark presentaron un 
plan que tiene sabor a déjà vu y, quizá lo más importante, termina con la serie de palos de ciego 
que dio el gobierno de Andrés Manuel López Obrador durante el sexenio pasado. El Padre del 
Análisis Superior le propone no perder más el tiempo en rememorar las pifias de la administración 
anterior, que terminaron en la locura de la megafarmaciotota, y concentrarnos en lo que es 
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relevante: no importa cómo llegamos a esta situación en el sector salud, sino cómo se cumple 
con dar la mejor calidad de salud a la mayoría de los mexicanos. 
 
Bitácora Del Director // La sorpresa de octubre 

(2024-11-01, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En las campañas por la presidencia de Estados Unidos, siempre existe la expectativa de que algo 
ocurra en el mes previo a la jornada electoral que puede cambiar el curso de la contienda. El 
término apareció por primera vez en los archivos de la campaña de 1980 del candidato opositor 
Ronald Reagan, cuyo equipo estaba preocupado de que el gobierno del presidente Jimmy Carter 
intentaría liberar los rehenes que el régimen teocrático de Irán había tomado al ocupar la 
embajada de Washington en Teherán el año anterior, y que eso generaría suficiente apoyo entre 
los votantes para asegurar la reelección del mandatario. 
 
Veranda // Sabadell gana dinero financiando el turismo mexicano 

(2024-11-01, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

En México somos muy "ácidos", pues ni la inseguridad física o legal han frenado las inversiones 
turísticas; ni las cifras macroeconómicas son muy distintas a las de hace seis años y tampoco se 
puede hablar de los riesgos de la reforma judicial antes de conocer las leyes secundarias. Quien 
afirmó todo lo anterior no es un militante de la 4T, sino José Iragorri, subdirector general 
corporativo y de Banca de Inversión en México del banco español Sabadell. 
 
Activo Empresarial // Didi a STPS: sí a seguridad social, pero flexible; bancos: cuidado con 
reforma judicial 
(2024-11-01, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

Las plataformas de movilidad y reparto de comida le han pedido a la Secretaría del Trabajo tener 
más flexibilidad en el pago de seguridad social para los trabajadores. Y lo hacen por una poderosa 
razón: son otro tipo de trabajo, más ligado a la economía colaborativa, donde el conductor o 
repartidor puede trabajar una, dos o 40 horas a la semana. No es un trabajo tradicional. Los 
empleados deciden su horario. 
 
Duda Razonable // La inevitable decepción por la reforma judicial 
(2024-11-01, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

La inevitable decepción por la reforma judicial en unos años, cuando este huracán que está 
destruyendo al Poder Judicial, tal como lo conocíamos, se haya establecido y se comiencen a 
ver los resultados - un decir - de tal desmadre, no tardaremos mucho en darnos cuenta de que 
no habrá cumplido su objetivo, no con las personas que, dice la 4T, votaron por él 
abrumadoramente porque estaban hartas del sistema de justicia en el país. 
 
Día con Día // Desbandada judicial 
(2024-11-01, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

La ministra presidenta, Norma Piña, ha renunciado al cargo junto a más de 845 jueces y 
magistrados del Poder Judicial, en respuesta a la exigencia del Congreso. Esta desbandada 
judicial podría generar una crisis de legitimidad y de funcionamiento en el estado de derecho 
mexicano, con consecuencias económicas, políticas y de gobernabilidad. 
 
En Privado // La herencia perversa 

(2024-11-01, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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Hoy inicia, apenas, el segundo mes de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Ninguna 
sucesión presidencial ha sido como esta, entre la presión del antecesor y los suyos, y la realidad 
de su proyecto de gobierno. Estamos ante dos Méxicos: el que discursó López Obrador y el que 
busca renacer con la nueva presidenta. Y lo empezamos a ver, ya, con decisiones. 
 
Coordenadas // A dos semanas de tener respuestas 

(2024-11-01, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Dentro de dos semanas, la Secretaría de Hacienda deberá enviar al Congreso de la Unión el 
Paquete Económico para el año 2025. Este Paquete es muy especial por las siguientes razones: 
Es el primero que deberá ser confeccionado y enviado por el gobierno de Claudia Sheinbaum y, 
más allá de los dichos, reflejará la forma de captar y asignar dinero, así como el sentido de sus 
políticas. 
 
En Petit Comité // Confusión y falta de acuerdos 

(2024-11-01, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 37)  

La disputa entre el Poder Ejecutivo y el Poder Judicial en México ha llevado a un limbo jurídico, 
con acusaciones mutuas de intento de golpe de Estado. Ambos poderes se acusan de no respetar 
la Constitución, y las controversias han pasado del ámbito jurídico al político. La reforma judicial, 
que otorga más poder al Congreso, ha generado preocupaciones sobre la concentración de poder 
y la falta de independencia del Poder Judicial. 
 
Estrictamente Personal // Atrapados sin salida 

(2024-11-01, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)  

Atrapados sin salida. Desde mucho antes de que ganara la Presidencia, Claudia Sheinbaum 
comenzó a ver a Estados Unidos bajo una perspectiva distinta a la de su predecesor, Andrés 
Manuel López Obrador. El entonces presidente había apostado por Donald Trump en la elección 
de 2020, autorizando la movilización de las células de Morena en Estados Unidos para impulsar 
el voto hispano por él. Cuando perdió, guardó silencio ante la victoria de Joe Biden y fue uno de 
los últimos líderes en felicitarlo, más de un mes después de la elección, el mismo día que lo hizo 
otro trumpista, Vladímir Putin, el presidente ruso. Sheinbaum ha tomado un camino muy diferente. 
 
La Gran Depresión // Biden, buenos resultados, mala aprobación 

(2024-11-01, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)  

Los datos del comportamiento económico de Estados Unidos no están realmente como para 
castigar con el voto a los demócratas. Pero, como siempre, cuando la estridencia populista 
interviene, no resulta tan difícil hacer enojar a muchos electores que se creen todo lo que 
escuchan de quien grita más fuerte, aunque tenga claras intenciones personales. Donald Trump, 
un hábil demagogo, ubica la gestión económica de Joe Biden como una desgracia, cuando en 
realidad esta administración ha tenido el gran mérito de sacar a Estados Unidos de una de las 
peores crisis económicas, la derivada por la pandemia de Covid-19, y controlar una burbuja 
inflacionaria rápidamente y con pocos costos para el crecimiento. Ciertamente, a Donald Trump 
le explotó la crisis por la pandemia durante su último año de gobierno y, más allá de las críticas 
por el manejo sanitario, el republicano se dedicó a gastar a manos llenas para tratar de salir 
rápido de la peor contracción económica desde la Gran Depresión de los años 30 del siglo 
pasado. 
 
Corporativo // Revisan gastos  
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(2024-11-01, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

Pemex busca ahorros para apuntalar sus finanzas y diseñar un plan de negocios convincente 
para sus acreedores financieros. De la mano de su Plan Energético, el mandato de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo es revisar los gastos en Pemex para buscar ahorros con el objetivo de 
mejorar su balance. En ese tenor, un contrato que se revisa es el otorgado por Pemex Exploración 
y Producción (PEP) a la contratista OPP Servicios Petroleros. 
 
La Quinta Transformación // CME agropecuaria vs. Troy 

(2024-11-01, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Después de 20 años de litigio, la familia Maurer, en especial Carlos Maurer Espinosa, pagaron a 
la empresa Troy con quita de 60% del adeudo con un terreno. La propiedad, en la ex Hacienda 
Tamariz, fue dizque entregada desde 2017, mediante convenio judicial que toda la familia Maurer 
ratificó ante un juez y que luego se elevó a escritura pública. 
 
Desde El Piso De Remates // Bancos: 53 mil litigios vigentes en tribunales 

(2024-11-01, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1,14)  

Aunque tanto la presidenta Claudia Sheinbaum, como Altagracia Gómez, coordinadora del 
Consejo Empresarial, aseguran que la reforma judicial no tendrá impacto en la economía, la 
realidad es que, desde que se inició su discusión en el Congreso en septiembre pasado, el dólar 
ha pasado de 16.50 pesos a 20.08 pesos ayer. Entre los sectores más preocupados por la 
reforma judicial y la supremacía constitucional está la banca. Julio Carranza, presidente de la 
Asociación Mexicana de Bancos, reconoció que a los banqueros sí les preocupan los efectos 
negativos que podría tener esta reforma, que podría generar problemas de cobranza de créditos 
vencidos y fomentar una cultura de no pago. Actualmente, informó Carranza, hay 53,000 litigios 
o casos vigentes de toda la banca. Existe una gran incertidumbre por el cierre de los juzgados, 
que podría ser aprovechado por algunos clientes para no pagar sus créditos, y en un mayor plazo 
de resolución judicial. 

TREN MAYA 
 
Revelará Tren Maya hallazgos 

(2024-11-01, Érika Bucio, Reforma, . 15)  

El INAH trabaja en una "bóveda digital" con datos recabados durante los trabajos de salvamento 
arqueológico a lo largo de la ruta del Tren Maya que incluirá mapas interactivos y modelos 3D. 
Se trata de cerca de 800 terabytes de información en modelos. registros, dibujos y fotografías. El 
proyecto de la boveda digital está en su fase inicial con la habilitación de los servidores para 
almacenar los datos contenidos en unos 200 discos duros, de acuerdo con Manuel Pérez Rivas, 
responsable de los trabajos de salvamento arqueológico a lo largo del trazo del tren. 
 
Gobierno erogó 138 mil mdp para concluir el Tren Maya 

(2024-11-01, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 4)  

De enero a septiembre de 2024 se destinaron recursos por 138 mil millones de pesos para 
concluir el proyecto de la obra del Tren Maya. Estos recursos implicaron un crecimiento de 72.3% 
respecto a lo erogado en el mismo periodo de 2023, de acuerdo con información de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público. 
 
Buscan fondos para proteger monumentos  
(2024-11-01, Juan Carlos Talavera, Excélsior, . 30)  
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Diego Prieto, titular del Instituto Nacional de Antropologóa e Historia (INAH), afirmó que se 
requiere un programa permanente para adquirir predios de particulares en zonas arqueológicas, 
debido a que antes existía un acuerdo tácito en Chichén Itzá Uxmal. pero ahora enfrentan una 
posición distinta, ya que "estamos en una situacion siempre como medio arrimados y eso no 
ayuda mucho". ... Y anunció que, para avanzar en el análisis y la sistematización de materiales 
recuperados en la ruta del tren se habilitará una gran bóveda digital que ofrecerá a los expertos 
toda la información para realizar estudios de los próximos 25 30 años. 
 
Empresarios proyectan inversión de 57 mil mdd 

(2024-11-01, Miriam Paredes, Excélsior, . 2)  

El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) proyecta un escenario de inversión privada, 
para los siguientes seis años, de hasta 57 mil millones de dólares, lo que generaría tener hasta 
163 mil cuartos de hotel más y 570 mil empleos adicionales. Sin embargo, para lograrlo, los 
empresarios consideran que se deben atender tareas prioritarias como restablecer la inversión 
en la promoción turística de México, así como impulsar nuevos Centros Integralmente Planeados 
(CIP) y el rescate de algunos ya existentes como Huatulco o Zihuatanejo. También generar un 
programa de acompañamiento de destinos turísticos, un programa de turismo social, potenciar el 
alcance del Tren Maya en municipios, una estrategia de facilitación de visado e ingreso al país, 
un programa de digitalización del sector, el desarrollo de productos de naturaleza, fortalecimiento 
y capacitación del capital humano, programa de mipymes turísticas, y una estrategia de 
sostenibilidad del sector turístico. 
 
Sector turístico, ante un horizonte nublado; su PIB cayó en el II Trim. 
(2024-11-01, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 23)  

Nubarrones en la actividad turística. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) 
reportó que el PIB turístico cayó el 0.4% entre abril y junio pasados, en cifras desestacionalizadas, 
lo que representó su primera baja trimestral luego de casi dos años (el tercer trimestre del 2022 
puso fin a la recuperación que tenía el sector tras la pandemia del Covid-19). Por lo pronto, las 
empresas estatales Tren Maya y Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de Aviación) no han 
dado muestras de impulsar la actividad; en el periodo referido, el factor de ocupación promedio 
de la línea aérea fue del 48%, mientras que Aeroméxico, Volaris y Viva superaron el 80 por ciento. 
 
Trabajos del Tren Maya se extenderán a mayo del 2025 

(2024-11-01, Adriana Góchez, La Razón de México, . 31)  

Las labores del Tren Maya en las que interviene el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) se extenderán a mayo del 2025, debido a que se sumaron seis zonas arqueológicas al 
Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza) y restan por concluir trabajos en 
seis de los 10 museos que serán rehabilitados o reconstruidos, afirmó ayer Diego Prieto, director 
de la institución. 
 
Aún falta comprar terrenos para el proyecto del Tren Maya": Diego Prieto 

(2024-11-01, Reyna Paz Avendaño, La Crónica de Hoy, . 22)  

Diego Prieto Hernández, director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) comentó 
que aún está pendiente la compra de terrenos para el proyecto Tren Maya y faltan trabajos de 
mejoramiento en seis zonas arqueológicas. Así lo mencionó durante la reapertura de la Etapa II 
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de la zona arqueológica Templo Mayor en donde fue colocada una nueva techumbre para 
proteger los vestigios mexicas. 

AIFA 
 
La Divisa del Poder // Nuevo fondo para vivienda; ¿preparan el sepelio del Infonavit? 

(2024-11-01, Adrián Trejo, 24 Horas, . 3)  

La Cámara de Senadores aprobó ayer una reforma al artículo 123 Constitucional, con el que se 
crea un fondo de aportaciones patronales para la construcción de vivienda de interés social. Eso 
pasó con los trenes Maya y Transístmico; con el AIFA también. 
 
Redes de Poder 

(2024-11-01, Redes de Poder, Reporte Índigo, . 3)  

Alrededor del 35 por ciento de los recursos que invertirá el Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores para la construcción de vivienda será para el Estado de México, 
la entidad más poblada del país, lo que se podría traducir en alrededor 63 mil casas. Se estima 
que una parte importante del inventario de la vivienda se realice bajo el Plan de Ordenamiento 
Territorial del AIFA, lo cual beneficiaría a los municipios de Tecámac, Huehuetoca, Nextlalpan y 
Zumpango. 
 
Del AIFA a Foxconn: Los polos que definirán el futuro inmobiliario industrial 
(2024-11-01, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

El corredor Huautla-Zumpango, cercano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
emerge como un nuevo polo de desarrollo que promete transformar la distribución geográfica de 
la industria en el centro del país. Este corredor representa más que solo una extensión del área 
industrial de la Ciudad de México. Su desarrollo sugiere una reconfiguración del espacio logístico 
en el centro del país, aprovechando nuevas infraestructuras de transporte y comunicación. 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Inauguración apresurada pasa factura a Dos Bocas: suspende producción 

(2024-10-31, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

La producción en la refinería Olmeca, ubicada a un costado del puerto Dos Bocas, está lejos de 
lo prometido. El discurso de la administración de López Obrador respecto a que el complejo 
produciría combustibles una vez que el exmandatario dejara el poder se ha enfrentado a los datos 
y el escenario no es positivo. Los analistas, consultoras y organizaciones como la Agencia 
Internacional de Energía consultados previamente habían puesto el 2025 como el año en que la 
refinería Dos Bocas produciría de manera comercial. Pero el gobierno obradorista hizo énfasis 
en que una vez concluida la administración, también estaría listo el complejo que más que duplicó 
su costo de construcción. 

SICT 
 
Gobierno destinó a la atención de desastres naturales 8,029 mdp  
(2024-11-01, Belén Saldívar, El Economista, . 6)  

El gobierno destinó 8,029 millones de pesos a la atención de desastres naturales entre enero y 
septiembre de este año, de acuerdo con la información de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP). En el Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública, al tercer trimestre del 
año, la dependencia detalló que estos recursos se distribuyeron a través de cinco secretarías: 
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Hacienda, Bienestar, Defensa Nacional, Medio Ambiente y Recursos Naturales, así como la de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transporte. 
 
Refrenda SICT compromiso con la seguridad vial en carreteras del país 

(2024-11-01, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) refrenda su compromiso 
con la seguridad vial en las carreteras y vialidades del país, debido a que es un aspecto 
fundamental para el desarrollo y bienestar social. Así lo afirmó el subsecretario de Infraestructura 
de la SICT, Juan Carlos Fuentes Orrala, al inaugurar el Simposio Internacional de Dispositivos 
de Seguridad para Calles y Carreteras, en la Ciudad de México, organizado por la Asociación de 
Vías Terrestres (AMIVTAC). 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Auditoría ve anomalías por 8 mil mdp en 2023 

(2024-10-31, Redacción, Alejandrina Franco, Imagen Radio (sitio), )  

En cuanto a la revisión a entidades federativas se determinó un monto por aclarar por más de 5 
mil 655 millones de pesos distribuidos en los 28 estados que resultaron con un posible daño 
patrimonial. Mencionó que la Ciudad de México, Tamaulipas, Querétaro, San Luis Potosí, Quinta 
Roo y Yucatán, no tuvieron montos observados. Respecto de las auditorías realizadas por la 
Autoridad Especial de Cumplimiento Financiero, indicó que se entregan los resultados de 117 
auditorías y éstas revisan el ejercicio de dos terceras partes del Presupuesto de Egresos de la 
Federación en las que se determinó un monto por aclarar de más de 2 mil 500 millones de pesos, 
más del 60% se encuentra relacionado con empresas productivas del Estado y subsidiarias como 
Pemex Exploración y Producción, CFE Suministrador de Servicios Básicos, y Pemex 
Transformación Industrial, entre otras. 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Defienden reforma de inimpugnabilidad 

(2024-11-01, Claudia Guerrero, Reforma, . 6)  

La Presidenta Claudia Sheinbaum salió ayer en defensa de la reforma que, aprobada en "fast 
track" en el Congreso, evita controvertir las modificaciones constitucionales La llamada 
supremacía de la Carta Magna no es mala ni terrible, no es una ofensa, señaló, y sobre todo, no 
es novedad, pues su contenido ya estaba contemplado en el artículo 61 de la Ley de Amparo. 
Según Sheinbaum, la oposición ha descalificado la reforma a pesar de que su contenido fue 
propuesto por el PRI PAN en 2013. 
 
Esperan las leyes secundarias 

(2024-11-01, Nayeli González, Excélsior, . 1 2)  

Especialistas del sector energético afirmaron que la reciente reforma energética no es una 
renacionalización o la restitución total de un monopolio, pues la iniciativa privada espera poder 
participar en proyectos estratégicos. Sin embargo, manifiestan que es necesario contar con una 
reglamentación secundaria lo suficientemente clara para garantizar el retorno de sus inversiones. 
Duncan Wood, presidente de Pacific Council Miriam Grunstein, académica del Centro México-
Estados Unidos del Instituto James Baker, afirmaron que el gobierno mantendrá el control de 
Pemexy de CFE. 
 
El gobierno recupera el control de Pemex y CFE 
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(2024-11-01, Nayeli González, Excélsior, . 2)  

Con estos cambios que entran en vigor a partir de este viernes, se echa para atrás de manera 
parcial la reforma energética del sexenio de Enrique Peña Nieto. 
 
Ponen récord con reforma antiamparos 

(2024-11-01, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

Los Congresos estatales instauraron un nuevo récord en la rapidez para avalar una reforma 
constitucional. En sólo 16 horas, 17 Legislativos estatales validaron la reforma que les impide a 
ellos y al resto de instituciones y ciudadanos presentar amparos, controversias constitucionales 
o acciones de inconstitucionalidad en contra de reformas a la Constitución. De esta manera, en 
sólo 40 días, estas cuatro reformas constitucionales dejaron en quinto lugar la reforma energética 
de diciembre del 2013, que durante 11 años tuvo el récord de más rapidez en conseguir los 17 
votos aprobatorios en 45 horas. 
 
Reforma energética, perjudicial: Wood  
(2024-11-01, Redacción, Milenio Diario, . 25)  

La reforma energética de la Cuarta Transformación que fue publicada este jueves en el Diario 
Oficial de la Federación, no solo afecta el tratado de libre comercio de América del Norte T-MEC, 
sino otros acuerdos internacionales de México, señaló el presidente de Estrategiay Nuevas 
Iniciativas del Wilson Center, Duncan Wood. 
 
Aunque eso buscan, no habrá juicio político a ministros: Sheinbaum 

(2024-11-01, Alonso Urrutia, La Jornada, . 4)  

Horas antes de que el Congreso declarara la validez de la reforma que hace improcedente 
presentar amparos ante modificaciones de la Carta Magna, la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo acusó que ministros la están "provocando, porque quieren que los lleve a juicio político. Es 
lo que ellos quieren, pero no lo vamos a hacer por más que estén violando la Constitución". 
Entonces, sostuvo, "no se está violando nada. Es republicano lo que estamos haciendo, está 
dentro de la Constitución, forma parte de nuestro estado de derecho". Ocho ministros "no pueden 
estar por encima del pueblo, lo dice el 39 constitucional". 
 
Pemex y CFE vuelven a ser empresas públicas 

(2024-11-01, Alejandro Alegría, La Jornada, . 14)  

Este viernes Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
recuperan su carácter de empresas públicas, luego de que se publicó en el Diario Oficial de la 
Federación el decreto por el cual se modificaron los artículos 25, 27 y 28 constitucionales. Los 
cambios en materia energética, con los que se busca garantizar el acceso a la energía a precios 
asequibles y que fueron aprobados en semanas recientes por el Congreso de la Unión entraron 
en vigor 11 años después de la aprobación de la reforma energética impulsada en la 
administración de Enrique Peña Nieto, que abrió al capital privado las actividades reservadas al 
Estado. 
 
Volver a Pemex y CFE paraestatales no garantiza éxito: expertos 

(2024-11-01, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 9)  

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) 
un decreto que modificó la personalidad jurídica de Pemex y de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), por lo que pasarán de ser Empresas Productivas a Empresas Públicas del 
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Estado, sin embargo, este acto, por sí solo, no garantizará su éxito, señalaron especialistas. 
Miriam Grunstein, académica no residente en el Centro México-Estados Unidos del Instituto 
James Baker, de la Universidad Rice, consideró que todavía es muy pronto para saber el rumbo 
que tomarán ambas empresas, ya que aún faltan por discutir las leyes secundarias en materia 
energética y ver cómo se implementan las reformas heredadas de la administración anterior, 
principalmente los cambios relacionados con el Poder Judicial y la reforma que busca eliminar 
organismos autónomos. 
 
Claudia descarta juicio político a los ministros 

(2024-11-01, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 8)  

Al defender la reforma de "supremacía constitucional", que impide impugnar las modificaciones 
a la Carta Magna para blindar enmiendas como la judicial, la Presidenta Claudia Sheinbaum 
cuestionó que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) quieran 
provocar al Gobierno con sus proyectos para invalidar parcialmente la elección judicial, aunque 
reafirmó que no se promoverá un juicio político en su contra, por más que, dijo, estén violando la 
Constitución. 
 
Defiende la supremacía constitucional' 
(2024-11-01, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 5)  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo defendió la "supremacía constitucional" al asegurar que 
la Constitución Política es la ley máxima de México y descartó llevar a juicio político a los ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que presentaron su renuncia. Lo anterior, 
debido a las críticas que ha generado la aprobación en la Cámara de Diputados y 11 Congresos 
locales de la reforma a los artículos 107 y 105 constitucionales, mediante la cual las controversias 
o acciones de inconstitucionalidad que pudieran interponerse para frenar reformas aprobadas por 
la mayoría en el Congreso de la Unión sean declaradas improcedentes. Esto ha sido llamado por 
actores políticos de oposición como "supremacía constitucional". 
 
Rechaza Presidencia juicio a ministros  
(2024-11-01, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 1, 18)  

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acusó que hay una abierta provocación para que desde 
su gobierno se someta a juicio político a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, pero advirtió que eso no sucederá y convocó a sus opositores a calmarse. Acotó que ha 
habido muchas críticas a la reforma para la supremacía constitucional y se la quiere calificar 
como si fuera algo malo y recordó que el régimen neoliberal cambió la Ley de Amparo para evitar 
que fuera impugnada la reforma energética y ahora que esa disposición se eleva a rango 
constitucional ya no les gusta, cuando ellos la impulsaron. 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Auditoría a nuevo hospital del Issste Tampico revela deficiencias 

(2024-10-31, Cristina Gómez, Milenio (sitio), )  

Una auditoría a la obra del nuevo hospital del Issste en Tampico reveló deficiencias en el proyecto 
ejecutivo, debido a modificaciones no autorizadas por las instancias correspondientes así como 
la incorrecta amortización de anticipos en un par de contratos. Tras revisar la cuenta pública del 
proyecto en su ejercicio fiscal 2023, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ordenó dos 
promociones de responsabilidad administrativa sancionatoria para investigar y, en su caso, actuar 
contra los servidores públicos que incurrieron en ambas irregularidades. 

https://www.efinf.com/clipviewer/d181f5d20f121f942ae66853a6cd33da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e346d81cfd4d0949a24ed1eba6e42cdf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f47c1a06cb797ac80a30378c59a91f9b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9f7a44f1427671a2195ad9a5f2a12c52?file


 

 

 
Niegan magistrados corrupción en PJF; auditoría no detectó anomalías, dicen 

(2024-10-31, Gustavo Castillo, César Arellano, La Jornada (sitio), )  

Los magistrados Juan José Olvera López, Julia María del Carmen García y Juan Carlos Ramírez 
Benítez, demandaron a nombre de los impartidores de justicia, que las autoridades federales 
presenten las pruebas de los actos de corrupción que se cometen en los tribunales federales, 
luego de que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) señaló que en 2023 no hubo 
irregularidades en el manejo de los recursos asignados al Poder Judicial de la Federación (PJF), 
"pues pruebas, no hay evidencias de esas supuesta corrupción generalizada". 

 

 

https://www.efinf.com/clipviewer/9c13e4ff779ac40bacbcc91483af1ba5?file

